

Excélsior Sección: Nacional

2023-10-09 03:33:14

353 cm2

Página: 14

\$21,513.09

1/1



Cecilia Soto

Analista política
cecllasotog@gmail.com

Claudia, como Labastida

Mi solidaridad con el pueblo de Israel; repudio y condeno el terrorismo de Hamás.

a campaña de Claudia Sheinbaum cada vez se parece más a la del PRI de la elección del año 2000, con la candidatura de Francisco Labastida. Grandes concentraciones, multitud de encuestas compradas o equivocadas y oídos sordos al rumor que venía de abajo. En esa elección se realizaron cerca de 100 encuestas, pero sobresalían 24; de éstas, 20 daban el triunfo incuestionable al candidato del PRI. Sólo cuatro se atrevieron a publicar un probable triunfo de Vicente Fox. Una de ellas, la más acertada de todas, la de Demotecnia, de María de las Heras, se tuvo que publicar en el *Dallas Morning News*, porque aquí no encontró medio que se atreviera.

A diferencia de las campañas del PRI de antaño, en los actos de Sheinbaum la protagonista no es ella, sino el Presidente. Por ello, se repiten los lemas del honor de estar con López Obrador y la casi candidata promete una y otra vez que continuará con el legado de su mentor. El PRI de antes de la derrota del 2000 preparaba, desde la campaña, el traspaso del poder al seguro triunfador y la transmutación del otrora poderoso tlatoani, en modesto director del FCE, escritor de autobiografías o inquieto, pero pacífico exlíder tercermundista. En los actos proselitistas, el protagonista era el candidato, no el presidente. Esto es complicado, por no decir imposible, en el caso del proselitismo morenista: aunque la experiencia indica que es difícil heredar el carisma de un candidato al sucesor o sucesora escogida, vale la pena intentarlo. Sobre todo cuando la mitad de los electores desconoce a quien encabezará a la coalición opositora.

El objetivo, tan viejo como las lecciones sobre *El arte de la guerra* de Sun Tzu, es muy sencillo: ganar la guerra sin disparar un tiro, o como decía el sabio chino: "la suprema excelencia consiste en romper la resistencia del enemigo sin luchar". Sólo que, en las batallas electorales, se aprende. Y ya que estamos citando a estrategas recurro a Von Clausewitz, quien tuvo que reflexionar mucho después de que Napoleón le diera una paliza al ejército prusiano en la batalla de Jena, en 1806. "No repitas las mismas tácticas con el mismo adversario, porque las adivinará", escribió posteriormente. Y así ha sido: después de las elecciones del Estado de México, donde la saturación

de encuestas con diferencias exageradas a favor de Morena fue uno de los factores de la desmotivación del electorado de oposición, el truquito resulta poco creíble. Y abusar de la herramienta también desgasta: encuestas que predicen 70 puntos, 50 puntos, 30 puntos a favor de la adversaria morenista son poco creíbles y, en cambio, proporcionan motivos para memes hilarantes. La risa y la burla hacen que la angustia inicial que pudo haber causado una encuesta desfavorable en la primera plana de un diario de circulación nacional se desvanezca e invite a mejores memes. Y este momento liberador lo provocaron los publicistas bien financiados de Morena, sin que de este lado se hubiera gastado un peso. Se les pasó la dosis.

Hay que saber leer la estrategia de inflar desproporcionadamente a la inminente candidata de Morena: si Xóchitl Gálvez no fuera una adversaria formidable no invirtieran en este intento de ganar de antemano. Tienen miedo. En la encuesta de GEA-ISA de septiembre, con números muy favorables al Presidente y a su Eliza Doolittle, hay sin embargo un empate entre quienes consideran que el país debe continuar por el mismo camino (49%) y quienes opinan que hay que modificarlo (44%). Independientemente de cierta sensación de bienestar económico y de apreciar como moderadamente positiva la labor del Presidente, casi la mitad reflexiona sobre el otro poder que va ganando territorio: la delincuencia autorizada, como bien la llamara mi amigo Guadalupe Acosta Naranjo. Los jóvenes asesinados en Lagos de Moreno y en Zacatecas, los feminicidios que no cesan, el campeonato de este gobierno en número de asesinatos y desaparecidos, mueven a preguntar ¿es esto lo que se nos prometió, lo que queremos para las generaciones futuras?

La candidata oficialista promete seguir por el mismo camino: profundizar la militarización regresando a la GN al mando de la Sedena, aceptar ampliar las alianzas regionales con la delincuencia para asegurar triunfos electorales y asfixiar al Poder Judicial, que podría poner un alto a este camino de no retorno. Las iniciativas de ley que buscan desaparecer 14 de los 15 fideicomisos del Consejo de la Judicatura, de la SCJN y del TEPJF tienen como objetivos debilitar al Poder Judicial, atemorizarlo y rendirlo. Nadie que se llame demócrata puede favorecer un voto legislativo que apruebe este atentado contra el acceso a la justicia. Que hagan su luchita, se vale. De este lado preparamos la columna cívica del Frente Amplio por México, la *fuerza rosa* que quiere democracia, prosperidad y paz para este país.



Rastrean partidas para recorte a PJF

Presenta Morena a comisión propuesta de ajustes

Buscan eliminar gastos que son 'un lujo', según la bancada

CLAUDIA SALAZAR

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados busca entre las partidas presupuestales solicitadas por el Poder Judicial Federal (PJF) cuáles eliminar para completar el recorte que han anunciado.

De 20 mil millones de pesos, Morena redujo su expectativa de recorte al PJ a 15 mil millones de pesos en el presupuesto de 2024.

El diputado Hamlet García presentó en la Comisión de Presupuesto un desglose de partidas y cuestionó su utilidad en la petición de 84 mil 792 millones de pesos que pidió en su conjunto el Poder Judicial.

De esa cantidad, 6 mil 109 millones son para la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 74 mil 793 para el Consejo de la Judicatura Federal y 3 mil 890 par el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

El amago de recortar el presupuesto del PJ se da en medio de la inconformidad del Ejecutivo federal por las resoluciones de la Suprema Corte contra leyes y decretos promovidos por el Gobierno.

García estima que se pueden recortar recursos que representan un "lujo" y que son parte de las prestaciones que otorgan a los juzgadores.

Dijo que hay "dudas" sobre por qué la Cámara tendría que aprobar en el aguinaldo, "compensaciones garantizadas y bonos de apoyo", por más de 3 mil 200 millones de pesos.

Asimismo, se revisa si deben o no aprobar 325 millones que se piden para el seguro de vida, y otros mil 262 millones de pesos para el seguro de gastos médicos mayores.

Hay otros 2 mil 526 millones de pesos solicitados para el pago del seguro de separación individualizada, reportó.



Según el morenista, ese tipo de privilegios ya no existen en el Poder Legislativo.

"Tenemos dudas, ¿por qué en la partida 15404 solicitan asignaciones adicionales a salarios, bonos, beneficios por 4 mil 50 millones de pesos?

"¿Por qué piden además 4 mil 271 millones como compensaciones de apoyo?, cuestionó el legislador sobre el presupuesto del PJF.

En la revisión, García Almaguer cuestiona por qué se deben autorizar millones de pesos en prestaciones extras de las que no sólo gozan los ministros, magistrados y jueces, sino también los trabajadores de los juzgados y tribunales.

"¿Por qué tendríamos que autorizarles 89 millones 900 mil pesos para compra de anteojos?, ¿por qué 24 millones para que festejen el día de la madre y 26 millones para que festejen el día del padre?, ¿por qué quieren 235 millones de pesos para vestuario de jueces, magistrados y ministros de la Corte?", agregó.

En su opinion, dicha partida para "Vestuario" es "ofensiva" y tendría que ser eliminada, porque en el PJF no hay uniformes.

En su revisión de partidas, mencionó que está el "Pago de Riesgos", con la que se solicita el monto de mil 177 millones de pesos.

A decir del legislador, podría existir el pago de bonos de riesgo para jueces y magistrados, pero no tendría que ser para todos, sólo para los que llevan la materia penal.

"Que no sean bonos indiscriminados, porque hay quienes no corren riesgos", ha senalado.

Otros 900 millones de pesos podrían ser recortados de "Traslados", más 282 millones en pago de escoltas.

En el análisis de Morena presentado por García en la Comisión de Presupuesto se consideran otros 56 miliones de pesos para rentas.

485 cm2

El legislador calificó tal concepto como "el colmo del ridículo", pues aseguró que es para beneficio de jueces y magistrados.

"Es claro que es para los titulares de los órganos jurisdiccionales. Es evidente que es para pagarles las rentas a los jueces y magistrados del país de las casas en las que viven, no estamos hablando de los inmuebles del Consejo de la Judicatura, ni donde administran justicia", afirmó.

El legislador morenista precisó que todavía están revisando en el proyecto cuáles partidas pueden recortar o desaparecer.

Será hasta noviembre cuando Morena presente una propuesta de recortes y reasignación de recursos, durante la discusión del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2024.







Entre las partidas que Morena En la mira pretende eliminar menciona: 4,271 Compensaciones de apoyo. 4,050 Asignaciones adicionales a salarios, bonos, beneficios. 3,200 Compensaciones garantizadas y bonos de apoyo. 2,526 Seguro de separación individualizada. 1,262 Seguro de gastos médicos mayores. 1,177 Pago de riesgos. 900 Traslados. 325 Seguro de vida. 282 Escoltas. 235 Vestuario de jueces, magistrados y ministros. 89 Compra de anteojos. 56 Rentas. 26 Festejo del Día del Padre.

Festejo del Día de la Madre.

24



La Jornada Sección: Política 2023-10-09 03:58:36

219 cm2

Página: 12

\$47,444.14

1/1

ASTILLERO

De "traidores" a colaboradores // Rommel y Shamir, con Claudia // Desmemoria y "pragmatismo" // Xóchitl, "reconciliada" con partidos

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

L 23 DE abril de 2022, Claudia Sheinbaum, entonces jefa de Gobierno de la Ciudad de México, declaró: "son traidores a la patria", porque no se votó cualquier cosa en el Congreso de la Unión con la reforma eléctrica. La decisión de los legisladores fue: o sigues apoyando a las empresas trasnacionales o apoyas a la soberanía nacional, por lo que la ciudadanía debe saber quién es el diputado que lo hizo en contra de la nación (https://goo.su/zxsq).

POR DECLARACIONES DE esa índole, una sala especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación sentenció que habían incurrido en violencia política e institucional el presidente Andrés Manuel López Obrador, el coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier, y la citada Sheinbaum.

NO HUBO SANCIÓN para el tabasqueño, y a los congresos capitalino y federal (con mayoría de Morena y sus aliados) se les notificó la resolución para que dictaran (si hubieran querido) el correctivo necesario a Sheinbaum y Mier.

A MORENA SE le impuso una sanción por 57 mil 732 pesos y, por "conducta grave ordinaria", sendas multas de 19 mil 244 pesos a Mario Delgado, Citlalli Hernández, Diego Hernández y Pedro Hernández Jiménez (ocupantes de cargos en el comité nacional morenista los tres primeros y dirigente en Tabasco el último). Militantes y seguidores del obradorismo desplegaron una intensa campaña contra los legisladores impugnados, con la fotografía de los acusados y la leyenda "traidor a la patria" o "traidor a la nación".

AHORA, LA MISMA Sheinbaum ha dado una entusiasta bienvenida a las filas guinda a algunos de esos "traidores a la patria", como Rommel Pacheco, diputado federal panista que semanas atrás apoyaba a Xóchitl Gálvez y, al ser rechazado por el PAN como aspirante a presidir Mérida, se ha sumado al "proyecto" de Claudia, quien publicó en redes que es "un honor y un privilegio" (¡!) tal incorporación.

Otro ejemplo de amnesia es el ex diputado federal priísta Shamir Fernández, "traidor a la

patria" en 2022 y ahora "sumado al proyecto", con fotografía especial al lado de Sheinbaum. Shamir fue priísta durante 25 años, tres veces diputado local por Coahuila, muy apoyado por Miguel Ángel Riquelme, gobernador saliente, y votante en el Congreso estatal a favor de la megadeuda moreirista. Ahora coordina los trabajos de Sheinbaum en Torreón.

LOS DOS CASOS mencionados son parte de una creciente oleada de pragmatismo y desmemoria que va incorporando a figuras y grupos panistas y priístas y a lo que queda del evangelista partido sin registro Encuentro Solidario, antes Encuentro Social, cuyo dirigente nacional Erick Flores propició y acompañó el desastre de Cuauhtémoc Blanco como "gobernador" de Morelos y, como delegado del gobierno federal, fue el último en discutir airadamente con Samir Flores, firme activista contra una termoeléctrica en una región de Morelos, que fue asesinado a la puerta de su casa a horas de una encuesta *patito* que "aprobó" la instalación de dicha planta.

A PESAR DEL demostrado rechazo de los ciudadanos a los partidos que integran el Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez pretendió lanzar una "nueva" etapa de su virtual candidatura desde la plataforma de simulación de "sociedad civil" denominada Unid@s, uno de los membretes de reciclamiento de Claudio X. González, pero... ¡rindiendo homenaje y proponiendo "reconciliación" con los partidos políticos, el PAN y lo que queda del PRD, cuyos dirigentes nacionales estuvieron en el acto "ciudadano" y lo que queda del PRI, en inexplicada ausencia del judicializable *Alito* Moreno!

AH, Y AL fin apareció el supuesto coordinador de la campaña xochitleca, Santiago Creel, quien reveló que se desechó la intención de contar con una batería de voceros (la mayoría de los convocados declinó), porque "pensamos que lo mejor es que surgieran de manera orgánica, porque eso también ratifica el sentido democrático del frente". Mmm: las uvas estaban demasiado verdes, diría la zorruna fábula sin voceros concebida. ¡Hasta mañana!

